



Peso subvaluado

Primero, lo dijo **Meade**. Le siguió **Carstens**. Las principales autoridades fiscal y monetaria del país consideran que el peso se ubica por debajo de su valor, está subvaluado y puede ganar mucho más terreno frente al dólar. La moneda mexicana no refleja los “fundamentales de la economía mexicana” argumentaron el secretario de Hacienda y el gobernador del Banco de México en Washington en el marco de la reunión de primavera del FMI y Banco Mundial.

QUE REFLEJE FUNDAMENTALES: MEADE

Como sabemos el peso mexicano hoy en día es la variable de ajuste, el colchón, sobre el que recaen los vaivenes de los mercados. Hoy en día los ajustes no se quieren dar en las tasas de interés, como fue en años anteriores cuando se tenían crisis, tampoco se quiere mover más de lo debido a la inflación, como también se tuvieron en épocas de crisis. Se ha decidido que sea el tipo de cambio el colchón de los ajustes financieros.

Pero para el secretario de Hacienda, los ajustes en el tipo de cambio no están reflejando los verdaderos “fundamentales de la economía mexicana”.

Para **Meade** sí se van a lograr mejores condiciones fiscales para fin de año, y por lo tanto las agencias calificadoras podrán tomar mejor las finanzas sanas presentadas por el superávit primario, que son apuntaladas por el remanente del Banco de México, que en su mayoría, va a reducir la deuda pública.

“Estamos en mejores condiciones que hace un año”, afirma **Meade** buscando dejar el mensaje a agencias calificadoras y mercados.

AYUDARÁ RENEGOCIAR EL TLC: CARSTENS

Le siguió **Agustín Carstens**. El gobernador del Banco de México también se presentó en medio de las actividades de la reunión de primavera del FMI y Banco Mundial, en la Institución Brookings.

Carstens dijo lo mismo: El peso está subvaluado. Y fue enfático en dos puntos.

Uno, la inflación. La expectativa inflacionaria de mediano y largo plazos, que harán converger el crecimiento de los precios a 3%, sigue en pie. No fue dañada por el gasolinazo que afectó a la inflación durante enero llevándola a ser la más alta de los últimos 18 años.

Dos, la perspectiva del peso mexicano, además de mantenerse bien anclada por la inflación, también se verá favorecida con una buena renegociación del Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y Canadá.

Para **Carstens** lo importante es que ya empezaron los acercamientos entre funcionarios de los dos gobiernos. Y más allá de las declaraciones de **Trump**, que como todo mundo sabe es totalmente impredecible, son más importantes los acercamientos entre los gobiernos.

Además, **Carstens** pidió seguir viendo las reformas económicas de México, que se han mantenido. Y ahí hay tres reformas que siguen avanzando, la de telecomunicaciones, la energética y la de competencia.

HACIENDA Y BANXICO: SEÑAL EN WASHINGTON

La señal de **Meade y Carstens** a organismos, calificadoras, inversionistas, fue clara: el peso no refleja fielmente la realidad de la economía mexicana, que ha seguido con reformas, anclando expectativas inflacionarias y que tendrá mejores finanzas públicas con superávit primario y remanente del Banco de México que ayudarán a bajar la deuda. Ahora el pendiente sigue siendo el mismo, crecer más y redistribuir mejor.

EL MIEDO AL FREXIT CON ATENTADO A CAMPOS ELÍSEOS

El atentado terrorista en Campos Elíseos, París, cerca del Arco del Triunfo, desde luego busca influir en las elecciones primarias del domingo en Francia. Como sabemos el candidato presidencial más europeísta es **Emmanuel Macron**, considerado como técnico, pero con sensibilidad social. Su movimiento se llama En Marche! Es el que más les gusta a los mercados.

Sin embargo con el atentado, los franceses pueden revirar hacia el nacionalismo y en contra de migraciones, por lo que se abre la posibilidad de los extremos, de derecha e izquierda. En la extrema derecha se encuentra **Marine Le Pen**, del Frente Nacional. En la extrema izquierda está **Jean Luc Mélenchon**. Ambos, **Le Pen** y **Mélenchon** plantean salirse de la Unión Europea, algo similar al Brexit. En este caso le están llamando Frexit. ¿Imagínese el desastre que sería que la segunda economía más fuerte de la Unión Europea se saliera del mercado común? Es un riesgo latente.

La señal de Meade y Carstens a organismos, calificadoras, inversionistas, fue clara: el peso no refleja fielmente la realidad de la economía mexicana.